

Zeitschrift: La Croix-Rouge suisse : revue mensuelle des Samaritains suisses : soins des malades et hygiène populaire

Herausgeber: Comité central de la Croix-Rouge

Band: 29 (1921)

Heft: 7

Nachruf: Nos morts

Autor: [s.n.]

Nutzungsbedingungen

Die ETH-Bibliothek ist die Anbieterin der digitalisierten Zeitschriften auf E-Periodica. Sie besitzt keine Urheberrechte an den Zeitschriften und ist nicht verantwortlich für deren Inhalte. Die Rechte liegen in der Regel bei den Herausgebern beziehungsweise den externen Rechteinhabern. Das Veröffentlichen von Bildern in Print- und Online-Publikationen sowie auf Social Media-Kanälen oder Webseiten ist nur mit vorheriger Genehmigung der Rechteinhaber erlaubt. [Mehr erfahren](#)

Conditions d'utilisation

L'ETH Library est le fournisseur des revues numérisées. Elle ne détient aucun droit d'auteur sur les revues et n'est pas responsable de leur contenu. En règle générale, les droits sont détenus par les éditeurs ou les détenteurs de droits externes. La reproduction d'images dans des publications imprimées ou en ligne ainsi que sur des canaux de médias sociaux ou des sites web n'est autorisée qu'avec l'accord préalable des détenteurs des droits. [En savoir plus](#)

Terms of use

The ETH Library is the provider of the digitised journals. It does not own any copyrights to the journals and is not responsible for their content. The rights usually lie with the publishers or the external rights holders. Publishing images in print and online publications, as well as on social media channels or websites, is only permitted with the prior consent of the rights holders. [Find out more](#)

Download PDF: 23.02.2026

ETH-Bibliothek Zürich, E-Periodica, <https://www.e-periodica.ch>

LA CROIX-ROUGE SUISSE

**Revue mensuelle des Samaritains suisses,
Soins des malades et hygiène populaire.**

Sommaire

Page	Page		
Nos morts	73	à Genève	78
Accord entre le Comité international et la Ligue des sociétés de la Croix-Rouge . .	75	Puissance de travail du cœur humain . . .	78
Manuel pour les soldats du service de santé	77	La diarrhée d'été	79
Plaies contuses et tétonos	77	Nouvelles de l'activité des sociétés: Société militaire sanitaire suisse; 2 ^e Journée jurassienne de l'Alliance des samaritains, à Reconvillier	82
Examens de l'Alliance suisse des gardes-malades	78	Bibliographie	84
Cours de perfectionnement pour infirmières			

Nos morts

A quelques semaines de distance, la Croix-Rouge suisse vient de perdre deux de ses membres les plus éminents, tous deux membres de la Direction depuis de nombreuses années.

En avril s'éteignait doucement à Bâle, sa ville natale,

M. le colonel Bischoff

dont la santé était ébranlée depuis quelque temps. Sa modestie, son affabilité, sa grande bonté, sa pondération, l'ont fait apprécier à maintes reprises au sein de la Direction où il ne comptait que des amis.

Un rôle beaucoup plus actif fut tenu pendant 15 ans dans notre Comité directeur par

M. Gustave Muller,

trésorier général de la Croix-Rouge suisse,

décédé à Berne le 24 mai 1921, à la suite d'un accident.

Gustave Muller, conseiller national, avait été nommé membre de la Direction en juin 1904. Déjà en 1905 celle-ci le pria d'accepter les fonctions de caissier central, poste qu'il a bien voulu conserver jusqu'à sa mort.

Après avoir fait ses études de droit à l'Université de Berne, le jeune notaire entra dans une banque, avant de devenir secrétaire au Département des chemins de fer. Élu membre de la municipalité de la ville fédérale, il fut nommé directeur des finances de la ville de Berne dont il devint le maire en 1918.



M. Gustave Muller, trésorier de la Croix-Rouge suisse,
décédé le 24 mai à Berne.

Les diverses fonctions qu'il avait remplies l'avaient ainsi familiarisé avec les questions financières et administratives, et il mit sa grande expérience à la disposition de la Croix-Rouge suisse.

M. Muller était un socialiste de l'ancienne école, ardent et combatif, mais au sein de la Direction l'homme politique faisait place au seul trésorier d'une urbanité parfaite et dont les sages avis étaient très écoutés et presque toujours suivis. Il avait compris que la Croix-Rouge est une organisation au-dessus de toute compétition politique, au-dessus de toute lutte sociale ou religieuse, et sa collaboration précieuse fut toujours vivement appréciée par tous ses collègues de la Direction.

Pendant 16 ans, M. Muller a été à la tête des finances de notre Croix-Rouge nationale, il a administré notre fortune avec une sage prudence, et sa mort laisse un vide que la Croix-Rouge aura de la peine à combler.